

Montréal 23 Mai 1907.

Monsieur S. Mondou, Gérant.

Le "Montréal Médical."

Cher Monsieur,

J'accuse réception, avec reconnaissance, d'un superbe chronomètre que vous aviez promis aux bons payants parmi vos abonnés.

Votre dévoué,

Dr F. LEFILS.

—0—

Montréal 7 Mai 1907.

Monsieur S. Mondou, Gérant.

La Publicité Cosmos.,

Monsieur,—J'ai l'honneur de porter à votre connaissance que conformément à l'annonce publiée dans votre Revue "Le Montréal-Médical" j'ai reçu, avec plaisir, un superbe chronomètre suisse pour lequel je vous prie d'agréer mes sincères remerciements.

Pour ce fait joint à la rédaction tout à fait intéressante de votre Revue, veuillez me considérer comme l'un de vos abonnés assidus de l'avenir et me croire.

Votre tout dévoué,

JOS.-A. LAPIERRE, M.-D.

### BRULURES DE LA FACE PAR LA POUDRE A CANON

PAR M. LE DOCTEUR E. KUDER, COFFEVILLE, KAN.

Coffeyville, Kan.

Il y a environ un an j'étais appelé à la hâte pour soulager les atroces douleurs de Carl Bucker, de cette ville, âgé de 10 ans, qui en jouant avec d'autres jeunes garçons, avait mis le feu à deux onces environ de grosse poudre à canon dans un vase en terre cuite ; et n'ayant pas été assez prompt pour s'éloigner, reçut la plus grande partie de la décharge dans la figure ; même la conjonction des deux yeux était noircie, et de l'inflammation subséquente aux brûlures ses paupières étaient hermétiquement fermées ; une de ses oreilles fut aussi beaucoup brûlée.

Depuis plusieurs années, pour extraire la poudre de la peau j'ai toujours employé le savon de Castille, préparé en une sorte de pâte et appliqué en couche épaisse et comme cette fois-ci j'avais à lutter contre l'inflammation en plus de la douleur, je râclai un morceau de savon à barbe que je mélangeai entièrement avec de l'Antiphlogistine, et j'en appliquai une couche d'un demi pouce d'épaisseur sur toute la face et l'oreille, laissant une ouverture pour les yeux, les narines et la bouche. Environ une demi heure après le petit patient, un enfant très sensible, reposait confortablement exempt de toute douleur, et dormit quelques heures d'un profond sommeil. A peu près 24 heures après j'enlevai tout le masque de la figure du jeune garçon et à mon grand